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23° CONGRESSO DI PRIMAVERA 
CASTELLANETA MARINA 12.05.2019 

RELAZIONE DEL GOVERNATORE  

PASQUALE DI CIOMMO 
 

Carissimi Amici, buongiorno e buona domenica ed auguri a tutte le mamme presenti ed 

a tutti Voi, Saluto il Past Direttore Internazionale, nonché candidato alla carica di Terzo Vice 

Presidente Internazionale Salim Moussan che è venuto a 

farci visita e vi invito ad accoglierlo con un caloroso 

applauso di benvenuto, altrettanto per il caro amico 

Governatore del Distretto 108 YA, Paolo Gattola, saluto 

la Past Presidente del Consiglio dei Governatori Flora 

Lombardo Altamura, l’immediato Past Governatore 

Francesco Antico, il Primo Vice Governatore Roberto 

Burano, il Secondo Vice Governatore Pierluigi Pinto, 

tutti i Past Governatori presenti, la Vice Presidente del 

Distretto Leo 108Ab, Adriana Stringaro, gli amici del 

Gabinetto Distrettuale e dello Staff del Governatore 

presenti, il Segretario Distrettuale, il Tesoriere 

Distrettuale, la Coordinatrice Cerimoniera Distrettuale, 

saluto Voi tutti Presidenti di Club ed i tanti nuovi 

Presidenti eletti, gli Officer Distrettuali e di Club, tutti voi socie e soci carissimi, anima della 

nostra associazione. 

Cari Amici Grazie per essere intervenuti numerosi a questo appuntamento che ci vede 

oggi impegnati a fare alcune scelte per il prossimo futuro ed altre per il prossimo anno 

lionistico 2019-2020, quali temi e service che impegneranno i nostri Club. 

Oggi sono qui fra voi molti nuovi officer di Club eletti nelle assemblee di Club, 

soprattutto nuovi Presidenti per l’anno sociale 2019-2020, i relativi segretari, per cui do il 

benvenuto a tutti voi con l’augurio per il prossimo anno che sia di proficuo lavoro nel segno 

del servizio alle vostre comunità ed alla comunità internazionale. 

Un anno fa ero ancora candidato e sottoposi al giudizio dei delegati le mie idee, la mia 

visione del lionismo. 

Oggi, dopo un impegno intenso di dieci mesi da Governatore, sono a trarre le prime 

considerazioni di quest’anno che rimarrà sempre nel mio cuore e spero anche in ciascuno di 

voi. 

Il primario obiettivo del mio programma era ed è stato, come avete constatato, quello 

di dedicarmi ai soci, per cui ho posto in atto le Visite del Governatore ai Club, attuate con 

un programma capillare attraverso incontri assembleari con i singoli Club, con tutti gli 86 

Club. 
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Dall’inizio del mio mandato dichiarai “Io sono al servizio dei soci e non i soci al mio servizio” ho 

voluto pertanto portare la presenza e la testimonianza del Distretto ai singoli soci e così è 

stato. 

Ho constatato, credetemi, che è l’unico modo per incontrare i soci, quelli che poco 

frequentano gli incontri distrettuali o meeting nei quali, diciamolo pure, si vedono solo i 

pochi e soliti soci. 

Anche negli incontri delle Charter, che sono la festa del Club, ovviamente accompagnate 

da opportuno formalismo, non si riesce ad avere il dovuto contatto con i soci. 

Inoltre partecipando solo a questi incontri non si riesce, per sovrapposizioni o 

contestualità, ad incontrare tutti i Club. 

Con il programma ben definito delle Visite ho incontrato 85 Club, uno venerdì sera, e 

per un disguido me ne manca uno solo. 

La mia finalità è stata quella racchiusa nel mio motto  

“ Donne ed Uomini insieme (con il Governatore) con Orgoglio e Passione ” 

Si, cari Amici, sono stati incontri costruttivi in cui abbiamo parlato ed ho parlato solo 

delle belle e pregnanti che i vostri Club attuano, abbiamo parlato soltanto dei contenuti 

solidati di servizio della nostra Associazione. 

Io sono venuto nei vostri Club per alimentare l’Orgoglio di essere lions e la Passione 

che ci deve sempre contraddistinguere ed accompagnare nel servizio; sono venuto a parlarvi 

della nostra Associazione, della nostra fondazione che, anche se indirettamente, va 

considerato un service per le comunità internazionali. 

Sono stato nei vostri Club e mi avete fatto vivere serate di intensa gioia ed emozione per 

come operate; mi avete sommerso con le vostre tantissime attività in favore di chi ha bisogno 

e per la crescita delle vostre comunità. 

Io ho sempre voluto dare e voglio dare visibilità alle vostre attività a tutti i soci del 

Distretto che oggi possiamo raggiungere in pochi secondi; avevamo avviato le new letter che 

riportavano tutti gli eventi che ci avete inviato per email, infatti abbiamo assemblato i file di 

novembre e dicembre inviati a tutti i soci, poi vi siete fermati, io chiederò ai segretari ed agli 

addetti stampa di riprendere e completare l’invio per pubblicare i periodi successivi noi li 

tratteremo e faremo circolare le attività di tutti Club tra i soci del Distretto. 

Sono contento di non aver constatato notevoli criticità, bensì una sola criticità 

abbastanza diffusa relativa al rinnovamento generazione, quello che sin qui ha consentito ai 

tanti Club di tagliare il traguardo di decine e decine di annualità con anzianità notevoli a 

partire dai 63 anni del Lions Club Taranto Host; ciò è avvenuto grazie a tante generazioni 

che si sono passate il testimone del servizio per le loro comunità. 

Cari Amici, Cari Presidenti eletti per il prossimo anno sociale, si mi posso permettere un 

suggerimento, il vostro Service dovrà essere l’attenzione ai soci e l’incremento soci, il 

coinvolgimento di altri amici qualificati, possibilmente giovani. 

Noi non possiamo essere eterni, non possiamo essere sempre efficienti ed efficaci, i 

nostri Club hanno bisogno sempre di nuove energie, solo così saremo soddisfatti e certi che 

il Club vivrà oltre noi. 
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Quest’anno abbiamo avuto un trend, tra entrate ed uscite, sempre positivo di incremento 

soci che ci ha portato a fine aprile a +60 per un totale di 2613 soci; ovviamente abbiamo 

avuto un ulteriore maggior incremento femminile, pari, sempre tra entrate ed uscite, a +51 

donne, contro +9 soci uomini; inoltre anche per la correzione dei dati che portavano alcune 

socie con genere maschile abbiamo una percentuale di socie pari al 36,84%. 

Quest’anno ci siamo concentrati sul lionismo, avevo anticipato alla programmatica che 

nei seminari avremmo parlato solo di lionismo e così è stato. 

Con il contributo di officer internazionali e nazionali abbiamo parlato di Service, di 

Fondazione, di Etica, della tematica cara alla nostra Presidente Internazionale, Gudrun 

Yngvadottir, delle new voices, delle Nuove Voci, dell’efficacia e dell’incremento delle donne 

nella nostra associazione; infine con un seminario abbiano attuato un bagno nel passato dei 

service eccellenti dei nostri Club negli ultimi quindici anni. 

Abbiamo attuato tanta formazione che in certi casi è meglio definire aggiornamento 

informativo; la nostra associazione è in continua evoluzione ed è giusto essere aggiornati. 

Oltre i canonici corsi agli officer di Club abbiamo tenuto un corso per Lions Guida per 

25 soci del Distretto, un corso RLLI, corso di formazione Regional, dei tre Distretti YA, YB 

ed il nostro Ab, tenutosi a Bari con 13 partecipanti del nostro Distretto; infine stiamo 

completando un corso per mentori di Club. 

Posso affermare che si qui è stato un anno intenso ma abbiamo l’occasione di chiuderlo 

con un evento eccezionale, la Convention Internazionale che quest’anno per la prima volta 

si terrà in Italia, a Milano dal 5 al 9 luglio. 

Io ne ho parlato diffusamente nei Club e non voglio ripetermi, voglio solo dirvi che è 

un occasione unica ed irripetibile, solo partecipando ad una Convention Internazionale si 

comprende l’internazionalità della nostra associazione; è la festa del lionismo ve lo posso 

assicurare avendo partecipato a sei Convention. 

Cari Amici io estremamente soddisfatto di quest’anno sociale per il notevole impegno 

che avete posto in campo e che ho posto in campo; soddisfatto anche per la serenità che 

regna nel Distretto, solo così si può attuare concreto servizio per le nostre comunità locali e 

per la grande e bisognosa comunità internazionale. 

Amici tutti vi abbraccio con l’affetto di sempre e vi dico Grazie, Grazie, Grazie per 

quello che fate, concludendo vi dico andiamo sempre avanti nel nostro  

WE Serve, Donne ed Uomini insieme con Orgoglio e Passione 

 

   PASQUALE DI CIOMMO 

         GOVERNATORE 

               DISTRETTO 108Ab - Puglia 

 


